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鄭捷彬「雙贏」建汀深

台灣「大選」冒起了「時代力
量」等所謂「第三勢力」，在選舉
中與民進黨合作無間，打了漂亮一
仗。香港的反對派政客湊熱鬧到台
灣觀選，隨即見獵心喜，表示香港
的「傘兵」要好好向台灣「時代力
量」學習，配合反對派的選舉「協

調」，否則只會「兩敗俱傷」云云。反對派的目的很
明顯，就是要將「傘兵」「收編」，要他們參與反對
派的選舉協調機制，以免搶去他們的議席。因此，近
日梁家傑、黃碧雲之流就如鸚鵡學舌般不斷重複放

話，就是要「傘兵」們乖乖歸隊。
不過，反對派的「收編」根本只是他們的一廂情
願，原因是香港的形勢與台灣並沒有可比擬之處。台
灣的「時代力量」是民進黨扶植出來的，甚至在選舉
中故意讓出部分議席予他們，因此他們是「從屬關
係」。但香港的「傘兵」並非反對派培育出來，根本
不會聽反對派指揮，甚至看不起反對派政客，又怎可
能與他們合作？更重要的是，選舉涉及利益，反對派
要「收編」「傘兵」，不過是要為其抬轎，試問誰又
會為他人作嫁衣裳。果然，「學民思潮」召集人黃之
鋒日前隨即在報章撰文，狠狠地數落了反對派一番。

黃之鋒在文中直指：「誤信民進黨和第三勢力的互動
範式可照辦煮碗地應用在香港，實在是異想天開，亦忽
略兩地之間的差異」，「泛民在評估來屆立法會選舉的
協調可能性時，除了認清香港公民社會與自己的關係，
對比起一岸之隔的第三勢力與民進黨實在是差天共地，
更重要的是認清新興勢力和泛民必會存在競合關係。」
黃之鋒所謂的兩地差異，其實就是台灣「時代力量」因
為由民進黨扶植，自然與民進黨合作無間，加上民進黨
實力雄厚，兩者合作自然沒有問題。但這些條件，香港
的反對派都不具備。因此，香港的「傘兵」又有什麼需
要配合反對派的選舉協調呢？
至於更重要的是，黃之鋒說得清楚，「新興勢力和

泛民必會存在競合關係」，意思是「傘兵」的興起必
定會蠶食反對派的選票和議席，彼此只有競爭關係，
絕對不會是合作關係。黃之鋒的說法明顯摑了反對派

一個響亮巴掌。確實，「傘兵」要在立法會選舉取得
成績，重中之重就是吸納反對派的原有支持者，尤其
是對反對派失望的支持者。而「傘兵」要在五個區取
得議席，必定要拉下現任的反對派議員，這是香港的
政治現實，梁家傑、黃碧雲當「傘兵」是傻瓜，但黃
之鋒卻不留情面，一語道破，趁機羞辱他們一番。
不過，黃之鋒自己也有私心，他同樣對9月份的立法

會選舉野心勃勃，並且積極拉攏學聯、「傘兵」組成選
舉連線，由他當召集人。他同樣是希望利用「傘兵」為
自己抬轎，又怎可能讓反對派插手其中？香港的政局，
說到底就是利益行先，「本土議題」近年方興未艾，反
對派就要修改黨綱，要靠向「本土」；「傘兵」在區選
中一鳴驚人，反對派就要將他們「收編」，對於這些毫
無立場、只顧撈取政治利益的反對派政客，不要說「傘
兵」們看不起，市民更加看他們不起。

黃之鋒又摑了反對派響亮一巴 郭中行
資深評論員

不要再抹黑內地和炒作「李波事件」了

警方昨日凌晨表示，前晚收到銅鑼灣書店負責人李波
妻子通知，指她前日下午曾與李波於內地一間賓館會
面，又協助李波向警方轉交一封「致香港特區政府警務
處」的信件，信中說明他是自願返內地解決問題，在內
地是自由和安全的，而太太是被人唆使報案，其後發現
被利用即銷案。他再次說明自己到內地配合調查，是自
願並為解決問題，因涉及私隱和公司事務，需要一段時
間，希望社會各界尊重他個人的私隱，給他和家人空
間，要求警方給予保護，不要再受外界騷擾。

踐踏李波及家人人權的恰恰是反對派
實際上，是反對派露骨唆使和利用李波太太報案，趁

機大造謠言，繪聲繪影，捕風捉影，虛構出「李波失
蹤」、「跨境綁架」的離奇案情，聳人聽聞稱港人的人
身安全和出版、言論自由受到威脅，「一國兩制」名存
實亡云云。一直到昨日，反對派喉舌《蘋果日報》還繼
續造謠和製造恐慌稱，「李波失蹤超過20日，全城被
白色恐怖籠罩。」港大副校長遴選風波的主角陳文敏還

在炒作說，「李波事件觸及本港法治及人權」云云。但
事實說明，無視李波的私隱和願望，一再騷擾和踐踏李
波及家人人權的，恰恰是反對派。

李波三封信都呼籲外界尊重其個人選擇
李波先後三封信都強調，是他自願配合調查，一直進

展順利，事態正向好的方向發展，他呼籲外界尊重其個
人選擇，勿再放大炒作事件。在第一封信中，李波已澄
清是「以自己的方式」返回內地協助有關方面調查。在
第二封信中，李波質疑利用他返回內地協助調查大做文
章的人：「不管你們出於什麼目的，妄想從中得到什麼
利益，你們的行為已經嚴重干擾了我和我家人的日常生
活，使我們遭到很大壓力，心力交瘁。」他希望各界尊
重他的選擇和私隱，不要再在這件事上大做文章，「這
才是對我最大的關愛。」在第三封信中，李波表示：
「我希望香港警方不要為我的事浪費警力，不要再調查
了。希望社會各界能尊重我的個人私隱，給我和我家人
自己的空間，懇請警方保護我的家人，不要再被外界騷

擾。」

反對派把李波當作抹黑內地的工具和手段
在道德上，任何人不應利用他人作為手段，以達到

自己的目的，必須重視他人的私隱、尊嚴、願望和公
平等權利，但反對派把李波和他的家人作為工具和達
到抹黑內地的政治目的手段，這種行為是極不道德
的。在德國古典哲學家康德看來，人是目的而非手
段，意味着每個人都只能把對方當作自由、平等的存
在物來對待。但是，反對派卻把李波和他的家人當作
抹黑內地的工具和手段，這是對李波和他的家人的極
不尊重和極大傷害。
在李波太太發現被人唆使和利用，隨即銷案，以及李波

再三懇請不要再被外界騷擾的情況下，反對派仍然置若罔
聞，繼續惡意炒作事件，不僅已經嚴重騷擾和踐踏李波及
他的家人人權，而且繼續在香港社會散播恐慌，無論是對
李波和他的家人，還是對香港社會，都造成了雙重傷害。
反對派的行徑令人髮指，必須受到譴責和制止。

黎子珍

李波「失蹤」事件再有新發展，李波前日直接寫信給本港警方，說明是自願返內地解決問
題，而太太是被人唆使報案，其後發現被利用即銷案，李波懇請警方保護其家人不要再被外
界騷擾。反對派在「失蹤」事件已先後三次被李波澄清的情況下，仍然以此污衊內地，攻擊
「一國兩制」，說明無視李波的私隱和願望並一再騷擾和踐踏李波及他的家人的人權，恰恰
是反對派。反對派這種令人髮指的行徑，一之為甚，豈可再乎！反對派在李波一而再、再而
三的澄清和懇請下，必須停止騷擾李波和他的家人，停止再恐嚇市民。

青年會定期「腦震盪」

現年35歲的鄭捷彬在本報訪問中表
示，他不時會和團隊的其他年輕成

員定期開會「腦震盪」，「年輕人第一
次參與政治事務，就會想到不少新搞
作，有新主意便可一齊搞。」
他說，好些新型的地區服務如親子活
動、足球班、補習班等都是這樣想出
來，而不只搞「蛇齋餅粽」。相對於傳
統地區人士，他認為這種創新思維的確
是年輕人的優勢，有利他在區內提出針
對年輕中產家庭的服務需要。

師承田北辰陳國添
鄭捷彬本身是新民黨副主席、立法會
新界西議員田北辰和公民力量/新民黨前
沙田區議員陳國添的議員助理，首次參
選便成功當選。助理變議員，他直言，
議員多了一份議會工作的責任，且區議
員是服務整個荃灣區的，區內整體規劃
也要關注。「要準備議題，投入討論，
特別是議員在思維上要比助理更宏觀，
例如要兼顧與其他議員的合作，如果爭

取一些地區措施是你贏人輸，就說不過
去。」
與田北辰師徒合作，鄭捷彬認為這種

互動對推動區議員工作很有幫助。「例
如西鐵加車卡，雖然當區沒有西鐵站，
但是原來不少居民會駁腳搭西鐵，如果
永遠只看自己的社區，是難以都看到需
求所在的。」
身為議會新丁，鄭捷彬坦言從兩位議

員「老闆」身上學到很多。他透露，從
陳國添身上，自己深切體會到區議員如
何建立人脈關係和地區工作，包括維繫
義工、婦女組、班組，處理個案、議會
運作等；從田北辰身上則學到「雙贏」
思維。鄭捷彬說，例如考慮增設了巴士
線，田北辰會再考慮公司成本能否維
持。
他認為，身為議員和地區工作者，應

該想一個辦法達至雙贏，才能促成訴
求。「這麼一來，你的訴求少了，因為
你不能咩事都爭取，但你所爭取的，成
功機會亦會提高，因為對方會願意配

合，最終不會將訴求只變口號。」
此外，「有議員會逢迎居民去爭取設

施，但田生會先考慮某個口號是否值得
去叫，特別是社會上的聲音和黨的聲音
未必一致，例如某些議員會叫政府派
糖，我們就不贊成，思考的層面比較中
間，不傾向民粹。」這些思維亦給予鄭
捷彬不少啟發。

扎實工作贏中產信任
鄭捷彬當選只比對手工黨夏希諾多193

票，危機仍然存在。他表示，自己上任

後會加強地區工作，爭取更多支持。他
承認，作為建制派的一員，爭取中產支
持不容易，但還有一批中間選民，更關
心區議員做地區事務。他希望以4年任期
令工作更扎實，贏取信任。
他透露，自己上任初期的首要工作是

和議會同事和地區人士多聯繫，更要招
募義工，為做好地區工作鋪路。至於新
民黨新界西團隊在區選贏取多席，今後
各成員在荃灣、葵青、屯門和元朗各區
議會之間的合作可更緊密，發揮更大力
量。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）去年11月舉行的區議會選舉，不少

年輕人出戰並勝出，令青年參政成為了政界未來關注的課題。派出多

名年輕人參選的新民黨新界西團隊在區選報捷。其中，成功在汀深當

選荃灣區議員的年輕黨員鄭捷彬，正式於本月1日履新。鄭捷彬近日

在接受本報專訪時表示，青年的創意有利地區創新服務，打破傳統建

制思維。身為建制一員，他明言師承資深議員田北辰和陳國添，地區

工作能正反思辨，說到做到，並期望利用今屆4年任期，發揮年輕建

設力量，用行動爭取更多中產支持。

【編者按】由中國新華電視控股有限公司出品的《香
港傳真》， 聚焦香江熱點話題，對話新聞當事人。
《香港傳真》每周日晚7時30分透過中國新華電視中文
台（香港地區：nowTV 369頻道）播出。本報逢星期一

獨家刊載文字版節錄。
香港傳真WeChat ID：cnchktv。
商務及經濟發展局局長蘇錦樑接受《香港傳真》專訪

時指出，在諸多外圍挑戰面前，香港唯有「練好內功」
方能保持競爭力。「首先要繼續增加香港內部的旅遊容
量。酒店客房在這兩年將由74,000間增加到84,000間。
海洋公園推出水上樂園和酒店，迪士尼也將新增酒店。
電動方程式賽車大賽（Formula E）今年秋季將登陸香
港，文化創意方面也會增加更多景點給旅客體驗。」

發展高增值 結合港特色
「擴容」的同時離不開「提質」。蘇錦樑指出：「我
們希望吸引更多過夜旅客來港，將『高增值』的服務帶
給他們。『高增值』不只是購物，而應與香港特色結
合，讓旅客在體驗旅遊配套設施之外更可以享受香港市
民也喜歡的配套設施，為旅客帶來獨特而豐富的體
驗。」

蘇錦樑重申，香港作為「好客之都」，歡迎天下賓
客，並會繼續研究開發內地市場，但同時要研究平衡社
區承受旅客的容量，「現在來說，個人遊在內地在600
個城市裡有49個城市，我們希望繼續開發內地市場，
但同時要研究容量，避免訪港人數太多會過分影響市民
的生活空間，也避免對訪港旅客帶來不便，這是研究方
向。我們也會就此繼續和中央政府的有關單位緊密聯
繫。」

旅監局研引入執法機制
蘇錦樑透露，特區政府會在今屆任期內，向立法會提

交成立旅遊業監管局草案，目前草擬工作已成熟，「我
們會完善監管制度並根據最新發展，引入相應的法律去
打擊不法行為。不過立法會目前有一些拉布行為，所以
我相信也要相當的時間才能讓條例通過審議，正式成為
香港的法律性的旅監局。」

(標題與小題為編者所加)

蘇錦樑：旅業「練內功」保競爭力

■鄭捷彬期望發揮年輕建設力量，用行動爭取更多中產支持。 鄭治祖 攝

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）特首梁
振英在本月中旬發表的施政報告多次提
及「一帶一路」，引起社會熱烈討論。
發展局局長陳茂波昨日指，香港應主動
了解「一帶一路」的內容，及務實思考
自己的角色。若過分將議題簡單化為配
合或討好內地的做法，是小看香港的優
勢，亦無助客觀審視國際政經形勢的變
化。
陳茂波昨日發表名為《一帶一路 國家

所需 香港所長》的網誌，指出市民或對
「一帶一路」策略感到陌生、遙遠，甚
至可能困惑於為什麼香港需要參與其
中，質疑香港在當中是否有角色。
他介紹，「一帶一路」倡議的理念是
「和平合作、開放包容、互學互鑒和互
利雙贏」，其覆蓋範圍甚廣，橫跨亞非
歐，沿線60多個國家的總人口約44億，
經濟總量達21萬億美元，人口及經濟總
量分別佔全世界的63%和29%。國家與
此區域的外貿額約1萬億美元，約佔國家
對外貿易額的 25%，年增長平均為
14%，較其他地區為高。由人口與貿易額
比重和快速的外貿年增長率，可見沿線
地區未來的發展潛力和機遇。

陳茂波：為港人尋發展空間
陳茂波表示，國家近年面對各種政治

和經濟上的挑戰，正努力尋求突破，加
上各國面對全球經濟前景不明朗，正努
力尋找新的經濟增長動力，包括西方在
內的不少國家已將目光放到「一帶一
路」這項倡議上，研究能否在參與的過
程中獲益。在這個背景下，香港為何不
應更多主動了解「一帶一路」的內容，
客觀務實地思考香港在當中可以有什麼
角色，為香港人尋找更多的發展空間。
他指出，基礎設施上的互聯互通是

「一帶一路」的其中一項重點。據估
計，自2013年宣佈「一帶一路」倡議以
來，中國跟沿線國家簽署了的基建項目
協議，總額已逾2,500億美元。他認為，
香港建造業界具國際水平，不論在設

計、標準、技術、營運和管理各方面均與國際接
軌，擁有大量熟悉國際標準與規則、市場招投標、
融資、跨專業項目管理和運作的專業人才，可以發
揮所長。

尋找新動力 持守港核心
陳茂波又指，為絲路基建項目開闢國際化融資渠

道，以至提供風險管理、解決爭議等方面，香港的
專業服務同樣具有優勢。他理解港人對「一帶一
路」未必有切身的感受，也未必能看見即時的好
處，但香港應探索如何參與有關發展，絕對不是只
為配合內地，而是同時為香港本身長遠需要尋找新
的增長動力，只要繼續持守香港的核心價值和專業
精神，就不用害怕因為參與「一帶一路」而失去香
港既有的優勢和特色。
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■蘇錦樑指，港須「練好內功」保持競爭力。

■■陳茂波指陳茂波指，，香港應探香港應探
索如何參與有關發展索如何參與有關發展，，
為本身長遠需要尋找新為本身長遠需要尋找新
的增長動力的增長動力。。資料圖片資料圖片


